

Bulletin d'information Juin 2025

Madame, Monsieur, chères familles,

Alors que l'été semble bien installé, je prends le temps de revenir sur les faits marquants, des six premiers mois d'une année particulièrement dense.

Un temps marqué par des épreuves, des mobilisations importantes, mais aussi de nombreuses initiatives empreintes d'enthousiasme et d'espérance.

C'est avec beaucoup d'émotion que j'entame ce bulletin par un hommage. Nous avons accompagné dans leurs derniers instants deux de nos très chers résidents, profondément affaiblis par la maladie, mais entourés avec soin et dignité.

M. Urs Margsthaler, résident du groupe DRACO, nous a quittés le 24 décembre 2024 dans sa 63^e année.

Quelques mois plus tard, le 10 avril, c'est M. René Wolf, résident du secteur d'AQUILA, qui s'est éteint à l'âge de 67 ans.



Ces départs ont profondément touché leurs camarades de secteur et nos collaboratrices et nos collaborateurs.

Je tiens à remercier chaleureusement les équipes mobiles de soins palliatifs, qui interviennent sur demande et qui ont soutenu nos professionnels avec compétence et humanité dans ces moments difficiles.

Nous adressons nos pensées les plus sincères aux familles de ces résidents pour leur confiance tout au long de ces années de vie partagée.



Par respect et tradition, je prends toujours soin d'annoncer les départs de nos bénéficiaires en omettant de vous informer des nombreuses admissions que nous continuons toujours à intégrer.

Depuis le mois d'août 2024, plusieurs nouveaux résidents ont trouvé leur place dans trois de nos treize lieux de vie. J'aimerais profiter de ce bulletin pour souhaiter la bienvenue à Elisa, Erica, Sydney, César, Xavier, Hugues, Bao et Leandro.



Pour certains, il s'agit d'un transfert interne, pour d'autres d'un passage de nos centres de jour à un accueil en hébergement, et enfin, pour quelques-uns, la découverte d'un tout nouveau lieu de vie.



À eux et à leurs familles, nous souhaitons une cordiale bienvenue dans la grande famille du FOYER.

L'un des faits marquants de ce semestre fut sans conteste la crise traversée par nos structures pour mineurs représentées par l'EEAA, la STRADA et la SAT. À la suite d'une évaluation sévère de nos taux d'encadrement, des postes nous ont été retirés, sans réel espace de dialogue avec la DGEO.

Face à ce positionnement ferme et arrêté, nous avons pris la difficile décision de médiatiser notre situation et de faire entendre notre voix pour défendre notre ADN et 28 ans d'expertise reconnue en accompagnement de jeunes avec TSA.

Pédagogie spécialisée

La fermeture d'une école pour enfants autistes indigné les spécialistes

Contrainte de réduire ses effectifs, l'Association Le Foyer va fermer quatre classes à Lausanne. Les acteurs du milieu s'inquiètent de la stratégie cantonale.

Grâce à une mobilisation remarquable, familles, professionnels, syndicats, associations, membres, voisins et au soutien indéfectible d'Autisme Suisse Romande, nous avons évité la fermeture de nos classes. La pétition, lancée à l'initiative d'un papa, a recueilli un soutien impressionnant et permis de sensibiliser plus largement le public à nos réalités. À toutes celles et ceux qui se sont mobilisés, nous adressons nos plus sincères remerciements.



Victory!

1 month ago

La DGEO et Le Foyer ont pu trouver un compromis. L'école va continuer de offrir ses prestations excellentes! Merci infiniment à tous!

Si cette épreuve stressante pour nous tous nous a éprouvé, elle a renforcé nos convictions et la nécessité de défendre les besoins des personnes TSA. Nous allons poursuivre notre mission et continuer à développer notre expertise largement reconnue dans le canton et alentours.

Malgré la fatigue ambiante et le dernier sprint qui nous conduit à la pause estivale, nos équipes s'affairent à préparer un premier déménagement de classe qui nous permettra d'accueillir 4 nouveaux élèves au mois d'août.

Il s'agit là d'un avant-gout du futur déménagement de toutes nos classes, prévu lui, pour la rentrée de janvier 2026.

Si la gestion de la situation de notre école et de STRADA nous a pris beaucoup d'énergie, nous n'avons pas pour autant négligé le suivi des affaires courantes. En plus d'un quotidien toujours très chargé, nous avons eu la visite de l'inspection du travail et d'un auditeur externe qui a passé 6 journées au sein de nos groupes pour évaluer nos pratiques sur mandat des services étatiques. Comme vous pouvez vous en apercevoir, les contrôles ne manquent pas.

Si le conseil et la direction ont toujours été ouverts aux inspections et autres contrôles qualités, nous constatons que ces visites nécessitent de notre part la mobilisation de temps et d'énergie que nous pourrions placer dans beaucoup d'autres projets.

En parlant de projet, notre association a mené une campagne de prévention sur les risques psychosociaux auprès de l'ensemble des professionnels. Toujours soucieux d'améliorer et de faire évoluer les conditions de travail, nous avons créé une petite salle de fitness et une pièce d'allaitement spécifiquement destinée aux jeunes mamans qui reprennent leurs activités.

Ces démarches concrètes ont renforcé la cohésion de nos équipes et l'engagement de nos collaboratrices et de nos collaborateurs.

Notre établissement étant toujours en voie de développement de ses systèmes, je me réjouis du résultat qu'ont eu les différentes commissions de réflexion que j'ai pu animer sur les thématiques suivantes : décoration des locaux, Pinte à Didi, aménagement de l'espace cuisine, mobilité et parking, accueil des stagiaires, politique liée à la fumée, communication et utilisation des téléphones portables.

Ces espaces d'échanges ont permis aux équipes et aux résidents de donner leurs avis et de se mobiliser. Nous allons poursuivre ces démarches constructives dès la rentrée du mois d'août en y intégrant de nouveaux sujets.

Cette année 2025 est une année de jubilaire qui voit notre association célébrer ses 125 années d'existence. Dans ce cadre, nous avons lancé plusieurs projets commémoratifs. Le 1er événement fut un concert mémorable donné par M. Alain Morisod, venu à la demande des résidents. Une salle pleine, des chants, des danses et des visages heureux nous ont permis de vivre un moment de pure joie.



Un projet plus discret, mais tout aussi précieux, est également en cours de réalisation. Il s'agit de la création du livre du 125^e anniversaire.

Sous la plume de Mme Emmanuelle Ryser, ce livre rassemble des témoignages de résidents, de professionnels, de famille et de membre du conseil.

Il sera illustré par les photographies de Mme Aurélie Felli, ancienne stagiaire devenue brillante photographe, et mis en forme par Mme Karin Mavilia, fidèle graphiste et polygraphe déjà en charge de nos rapports annuels. J'adresse un immense merci à ces trois artisanes pour leur engagement rigoureux et empreint d'une grande sensibilité.



J'ai hâte de partager ce bel ouvrage avec vous et espère le trouver sous le sapin de Noël.

Toujours sur le plan des festivités, je vous invite à ouvrir vos agendas pour y inscrire deux dates importantes dont vous trouverez les invitations ci-jointes.

La première est celle du dimanche 14 septembre. Nous vous convions à un grand Brunch pour célébrer la date de création de notre association.

La seconde date est prévue pour le jeudi 30 octobre. Nous prévoyons une cérémonie officielle dans notre salle polyvalente.

Je terminerai ce bulletin en partageant avec vous un de ces moments qui donne du sens à nos actions. Comme de tradition, la STRADA a organisé une petite soirée officielle en l'honneur des jeunes qui vont nous quitter et s'envoler vers d'autres horizons. Les discours des professionnels et plus particulièrement celui de Clara, la voix toute tremblotante, a touché l'assemblée par son authenticité.

Quant à nos chers adolescents devenus de jeunes adultes, quelle fierté de les voir prendre la parole et adresser leur message d'au revoir.

Lorsque l'on évoque les particularités des personnes TSA on fait souvent mention des problèmes de communication, des difficultés dans les interactions sociales et parfois de fortes réticences face aux stimuli de la collectivité.

Diogo, Theo, Clément et Ricardo nous ont prouvé qu'il était possible d'apprivoiser ces difficultés et d'en faire des forces. Bravo à vous ! C'est une chance de vous avoir rencontré et d'avoir partagé ces instants. Vous avez rendu très fier votre directeur et plus motivé que jamais à défendre vos intérêts.

Si ces jeunes ont fait la preuve des ressources incroyables dont ils disposent, je ne peux m'empêcher de féliciter tous les professionnels pour l'excellence de leur travail.

Permettez-moi, à travers la petite équipe brillante de STRADA, d'adresser mes plus chaleureux remerciements à toutes les collaboratrices et à tous les collaborateurs de notre association. Sans eux, sans leurs qualités humaines et professionnelles, nous n'y arriverions pas.



Il est temps pour moi de vous quitter et de vous adresser à vous, chères familles et chers membres, mes remerciements pour votre soutien et pour vos mots d'encouragement. Ces marques d'attention nous ont fait du bien et porté tout au long de ce début d'année qui aura été sans conteste un des plus exigeants de ma carrière.

Merci pour votre confiance, votre fidélité et votre bienveillance.

Au plaisir de vous retrouver après la pause estivale pour de nouvelles aventures.

Ghiskan Sakijha, directeur